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本报记者 王 震 实习生 史思雨
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银行加速布局黄金市场
银 行 为 什 么 热 战 黄 金 投 资 市

场？省会理财专家分析，黄金因为其
抵御通胀的特性和去年来的走强态
势,逐渐受到投资者的青睐，银行也看
准时机相继推出了挂钩黄金的理财
产品。

招商银行理财师袁萧洋告诉记
者，由于银监会此前规定了银行理财
资金不得投资于境内二级市场公开交
易的股票或与其相关的证券投资基
金,限制了普通理财产品挂钩股市,因
此目前商业银行正通过其他渠道来拓
展理财产品的投资范围,以努力提高
产品收益。

记者统计发现,从 7 月底开始,银
行就开始了其密集发行挂钩黄金的理
财产品。以最近的光大银行为例,其
发行的“阳光理财 A+计划 2009 年第
一期产品 1”,产品挂钩标的为伦敦金
银市场协会黄金现货下午定盘价,预

期最高年收益率为7.5%。
而中信银行也在不久前分别推出

了挂钩黄金的产品。中信银行发行的
2009 黄金联系型理财产品 A 款和 B
款,期限 1 年,产品挂钩于伦敦现货黄
金价格,可为投资者保障本金及最低
收益。而荷兰银行发行的“多区间累
计”结构性产品,期限6个月,保证本金,
预期最高年化收益率9%。

据记者采访了解，省会部分商业
银行推出的挂钩黄金的理财产品销售
十分火爆。

挂钩黄金收益颇丰
受黄金市场向好推动，挂钩黄金

的银行理财产品收益率纷纷上升。根
据普益财富网的统计数据，渣打银行
的“贝莱德全球基金-世界黄金基金
USD”和“贝莱德全球基金-世界黄金
基金 EUR”两款产品，截至 8 月 6 日，
收益率分别上涨了 5.56%和 4.24%；花

旗银行的“贝莱德世界黄金基金”周涨
幅也达2.39%。

“目前来看,银行发行的挂钩黄金
的理财产品大多为结构性产品,而且
大多设置了保本条款,因此总体来看
相对稳健。”光大银行理财经理肖方告
诉记者，挂钩黄金价格产品可以有效
抵御通胀风险，在通胀预期有所显现
时期，挂钩黄金产品是投资者构造投
资组合的较好选择。

“值得注意的一点是，挂钩黄金的
银行理财产品一般都设置了封顶的收
益率，在 5%~7%左右，所以并不是黄
金涨多少这款产品就能赚多少的。”工
商银行理财师陆剑桥在接受记者采访
时提到，“结构性产品的收益主要看两
个方面，一个是标的物的市场走向，一
个是产品的设计方式。像现在挂钩黄
金的理财产品，有的是保本有的是部
分保本，一般来说现在银行设置的部
分保本是在90%。”

投资者勿盲目跟风
“黄金仅仅是个投资卖点。”郑

州市一位期货分析师指出,“如果风
险承受能力高,投资者其实可以通过
纸黄金、黄金期货等方式来参与市
场;而如果仅仅是保存购买力,有保
值需求,购买实物黄金也不失为一条
好途径。”

“近期市场上挂钩黄金的产品，主
要分两大类。一类是挂钩金价的具体
走向，比如看涨或者看跌，一旦金价走
势与设计预期相符，就可获得较高收
益；另一类是设置了一定的区间范围，
金价在区间里波动，就可获得不错的
收益，反之一旦价格突破区间，可能收
益较少，或者发生收益为零的情况。”
肖方提醒广大投资者。

也因为这样的原因,专家指出, 尽
管长期趋势向好，但黄金中短期走势仍
具相当大的可变性，投资者在选择具体
品种时应冷静面对，不可盲目跟风。

阳光人寿：
青年创业阳光保险基金项目签约
本报讯（记者 王 震）8月27日，阳光人寿保险股份有

限公司河南分公司开业仪式暨“青年创业阳光保险基金”
项目签约在郑州举行，同时进行了“阳光保险青年志愿者
协会河南服务总队”的挂牌仪式。

“青年创业阳光保险基金”项目的合作方阳光人寿保
险股份有限公司，是由阳光保险控股股份有限公司发起，
于2007年12月17日成立的全国性专业寿险公司，注册资
本金6.6亿元人民币。阳光人寿保险股份有限公司河南分
公司2009年4月23日经中国保监会批准筹建，6月30日通
过河南保监局的开业验收，是阳光人寿开设的第 17 家省
级分公司。

据了解，“青年创业阳光保险基金”项目是一个长期、
持续的公益项目，主要包括三项内容：一是设立“青年创
业，共享阳光”基金，定期为创业青年提供职业培训；二是
推行“担保+保险”的经营模式，阳光人寿河南分公司将配
合共青团河南省委扶持青年创业贷款的担保公司，提供相
应的借贷保险服务；三是发挥阳光保险集团产、寿险联动
的优势，启动“青年创业保险”子项目，为创业青年提供一
揽子的保险服务计划。

中国平安：
企业社会责任报告名列A股企业榜首

本报讯（记者 张世豪）近日，由上海证券交易所和中
证指数有限公司联合编制的上证社会责任指数正式对外
发布，作为该指数 100 只样本股之一，中国平安（SH
601318）首度披露的 2008企业社会责任报告，获得独立第
三方的高度评价，并以 72.09 分的最高得分名列 A 股企业
榜首。

该指数以上证公司治理板块中披露社会责任报告的
A股公司股票为样本空间，并根据每股社会贡献值进行排
名，选取排名最高的前 100 名为责任指数的样本股，其中
包括中国平安、中国石油、交通银行、招商银行、中国联通
等大盘股。统计显示,2008年度上证社会责任指数平均每
股社会贡献值2.42元,远高于沪市平均水平。

本报讯 8月 23日，河南省摄影家协会农信摄影分会、
中国金融摄影家协会河南省农信分会成立大会在洛阳市
新安县举行。省农信联社党委书记、理事长杨玲出席会议
并发表讲话，中国金融家协会河南省分会主席程康宁、河
南省摄影家协会副主席高均海出席会议并分别致辞。首
届会员代表70余人参加会议。

（吴 鹏 陈有军）

失败的勇者
本报记者 马晓鹏

“我们公司破产了，老板跑路了。”电话中的人声音哽
咽。

跑路就是失踪，一般话就是躲藏。随着最近证券市场
的大幅度波动，一些私募基金过山车般的在股市中的天堂
和地狱徘徊，个中滋味，如同炼狱。

破产的公司是深圳一家著名的资本控制公司，老板以
前是知名的股评家，后来转入私募基金行业。在前几年股
市惊天的行情中发了大财，俨然是“股神”一样的神态出现
在各种场合。从去年开始看错了方向，屡次预测底部都出
现错误，利润灰飞烟灭，也一转“华尔街跑堂”的那种倨傲
的神采，逐渐的深居简出，最后就很难联系上了。在上个
月，甚至去了趟川藏，寻求庇护和超脱。

众多“股神”走下神坛，很大的程度上不仅是宿命，而
且是必然。

北宋著名诗人、书法家黄庭坚曾在一支茶碾上写过
《茶磨铭》。10年以前，也是这个时节，呼啸资本江湖的股
市大鳄吕梁送给我一本书《皇极经世》，在书中的扉页上写
道：

楚云散尽，燕山雪飞。
江湖归梦，从此祛机。
在他从资本江湖失踪的前夜，依然随身带上了写了这

诗句的书去飘荡。我们几个人那一夜边喝酒边说笑，席间
吕梁突然哽咽起来说道：“不管是在山野中，还是在车船
上，都能感觉到人生都是客居，江湖难以归梦。”大意如此。

资本江湖，成王败寇，从云端到沟壑，转瞬之间。
那天酒局散后，我看着他脚步踉跄地消失在北京城无

边的夜幕之中，突然间升起了一种不祥的预感。
再后来他仿佛从人间蒸发，杳无音讯，踪迹全无。
多年来，我一直在漫游，从南疆的大漠，到琼州的天涯

海角，从北国的太阳岛到中原的汴梁古城，在寻找，更是在
逃避。我对于股市和期货市场曾经异常的投入，后来见到
了众多的吕梁们仿佛夜空中的烟花，先是璀璨，继而泯灭，
就想跳出这个曾经迷恋的迷局。

他们都曾经深深地影响了我，分析他们看似不好的结
局，现在来说，更大的程度上不是惋惜，而是他们必定要成
为这个市场成长的“代价”。

在中国股市将近 20 年的征程中，他们既是应该被批
判的人，更是在资本市场体制走向健全和完善的道路上顽
皮的“孩子”。毕竟相比西方社会百年以上的资本市场，现
在的任何现象都是懵懂期的行为，野蛮成长总要有人承担
代价。

失败者，往往是勇者。
建议投资者看看《激荡三十年》这本书，其间充斥哀

叹。

白云边品鉴联谊酒会召开
本报讯（记者 赵 佳）8 月 22 日，由湖北白云边

股份有限公司郑州办事处、河南九象酒业有限公司
联合主办的白云边品鉴联谊酒会在郑州市天地粤
海酒店召开，来自媒体、商界以及郑州市白酒协会
的300多位嘉宾，同时也作为白云边品鉴俱乐部（郑
州）的首批会员，共聚一堂，以酒会友。办事处经理
邓永松、九象酒业总经理邹良、郑州市白酒协会秘
书长薛忠喜、忠诚顾客代表郑庆亭先生、九象酒业
董事长郑效勇依次上台讲话致辞。

三香和谐盒装酒盛装上市
本报讯 8 月 22 日至 24 日，河南林河酒业

公司三香和谐盒装酒新品上市发布会在郑州
林河大酒店隆重举行。来自河南、山东、河北、
江苏、安徽、湖南等地的600多名经销商欢聚一
堂，共同见证了 三香和谐盒装酒的盛装上市。

（王见宾/文 周文和/图）

走进宋河 探秘盛世国尊宋河粮液系列报道

剑出精工 宋河之魅
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紫荆山百货
实施内部竞聘机制

为进一步完善紫百的人力资源管理机制，
挖掘和激活企业内部管理人员的潜力和活力，
加快公司与大商集团的组织架构、管理机制和
人才的接轨步伐，近日，紫百分别举行了业种
经理、楼层主管竞聘会。

在竞聘演讲会上，各位竞聘人员发表了热
情洋溢的竞聘演说，充分展示各自的优势与实
力，表达各自的目标与计划。两场竞聘会都在
紧张而激烈的氛围中进行，均历时6个多小时
结束。紫百总经理巩玉梅表示，此次竞聘是经
营管理工作、人力资源建设的又一次大胆的创
新。据悉，在业种经理和楼层主管竞聘之后，
紫百其他重要岗位的竞聘工作也将陆续展
开。

朱青松

1989 年，在我国的第五届评酒会上，宋河粮液
成功跻身中国十七大名酒。但宋河的目标远远不
止于此，据了解，宋河酒业自2002年成功改制以来，
便以中原文化为着眼点，一直在酝酿着中原白酒中
的珍品佳作。通过整合五大行业专家的智慧，潜心
六年，将勾兑、品酒、文化、宣传、设计等先进理念完
美融合，最终成就了盛世系列宋河粮液的独特气
质。

宋河粮液盛世系列沿用传统老五甑工艺，在研
究生产过程中，以窖藏 30年的原酒作为酒基，内在
质量可谓优中选优。在酿造过程中，宋河酒业采取
人工制曲，量质摘酒，分级入库，陶罐及橡木桶年份
窖藏等方法，保证了酒体的整体风味与品质的超然
卓越。发酵时，全部采取老窖泥池发酵，这些古窖
池窖泥中微生物种群极为丰富，经其发酵窖藏的酒
品香气四溢。

2009年3月16日，盛世系列宋河粮液省内招商
品鉴会耀世开幕，酝酿了 6 年之久的盛世国尊、国
典、国风终于惊艳亮相。品鉴会上，品酒专家给予
它这样的评价：“酒体醇香扑鼻，入口平和清冽，回
味甘怡绵长”。据悉，上市不久的盛世系列宋河粮
液即使在淡季也受到了各地经销商和目标消费者
的热捧，创造了一系列的销售传奇。 万绪波

银行理财产品
挂钩黄金走俏市场

黄金市场的持续走强带动了

黄金投资产品的蓬勃发展，近期

越来越多的银行理财产品挂钩黄

金，银行加速布局黄金市场。而

且，据记者采访了解，此类产品在

银行理财产品市场中独占鳌头，

抗跌保值成为此类投资品的最好

卖点。

金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯金融资讯

郑州百货大楼
红歌比赛凝聚国企向心力
本报讯（记者 侯爱敏）8月 26日早上 8时，郑州百货

大楼门前的广场上聚满人群，“郑百党委迎国庆 60 周年
红歌演唱比赛”在这里激情上演。饱含激情的歌声唱出
郑百人的精气神，也吸引过路行人纷纷驻足观看。

郑州百货大楼120多名党员，共分成8个队参与此次
比赛。“我们走在大路上”、“中国，中国，鲜红的太阳永不
落”……这些传唱几十年的红歌从郑百参赛队员们的口
中唱出，听来依然让人激情澎湃。郑百负责人介绍，郑百
此次借国庆 60 周年举行红歌比赛，既是向国庆献礼，也
是一次党员教育活动，让党员在活动中深刻感受作为一
名党员的荣誉和责任，同时强化企业凝聚力。

据悉，在金融危机带来的挑战面前，郑百的业绩不仅
没有下降，反而逆势增长。前7个月，郑百几乎每个月都
实现了同比两位数的增长，8月份截至23日，销售已比去
年同期增长20%多。

纵贯豫酒六千里（六）

大概20年前，我在周口交通路针织市场上
认识了一个壮汉，毛发曲卷，面红似牛肉，该汉
长期饮酒，见人搭讪先谈酒经，一个习惯性动
作是竖起拇指，倾斜指向自己肩膀说，老婆在
酒厂，吃饭我兑酒。

这个动作刻在我脑海中。好像家人在酒
厂，就可以直出直入把酒厂当自己家院落，那
一个拇指，指的是老婆？是仓库？还是管理上
的漏洞！后来四五酒厂陷入低谷，进入改制阶
段，一方面是时势所迫，另一方面，我终是想起
那个指头，这种管理上的弊端是不是企业走向
低谷的导火索呢？

四五终于改制，由香港祥龙集团出资接
手，这家公司上来之后，就做了几件事件颇值
一书，一是公司迁址郑州，二是在新加坡成功
上市，三是签约周华健做形象代言人，四是冠
名四五老窖足球队。加上平时长流水不断线
的一些品鉴会和义善之举，这个原来知名度有
限的品牌，迅速驶入了快车道。

与这种速度与路径相比，早已在豫酒排行
榜名列前茅的宋河酒业，走出的是另一条路
子。

我们到宋河酒业公司时，此地刚刚由原来
的枣集镇更名为宋河镇不久，以宋河酒业为主
产业所带动的关联行业在一街两行不断进入
视线，外观上，这个平原地带的集镇和其他地
方区别不大，不同之处在于千万顷肥沃良田的
果实，在这里精心加工成了一款中国名酒。

宋河有历史，最炫目的是道家的老子。孔
子两次拜会此地，问礼于老子，成为儒道相厚
的千古绝唱，兴之所至时，老子以家乡美酒款
待孔子，酩酊大醉的孔子也在这里留下了“惟
酒无量，不及乱”，这款酒也是今天宋河酒业奉
拜的酒宗。到了今天，宋河酒人又演绎了这种
传说，将最具魅力的酒品个性称做“中国性
格”！

王见宾

在全球经济危机的背景下，国
内网上购物市场无论从参与网民
的数量还是交易金额上都取得了
高速的增长。据中国互联网络信
息中心(CNNIC)近日发布的数据
显示，国内网络购物用户规模已由
年初的 7400 万扩大到 8788 万；艾
瑞咨询发布的数据显示 2009年第
1 季度中国网络购物交易额规模
达467亿元，同比2008年第一季度
仍保持了96.7%的高增长。

然而，在电子商务市场活跃的
同时，作为日益成为百姓日常消费
工具的信用卡却遭遇尴尬。根据
国内部分主流第三方支付平台网
站的说明，部分银行信用卡不支持
第三方支付平台交易，而且在支持
第三方支付平台的银行信用卡中，
大多设置了较低的限额。国内部
分银行甚至采取了暂停与支付平
台合作的措施。

是什么让信用卡在线下畅刷

无阻，到了线上的第三方支付平
台，却受到了“冷落”呢？

信用卡客户作为网上购物的
主要客户群体，既是银行也是各家
支付平台所要争夺的客户群体。
根据光大银行透露的数据，在
2009 年该行个人客户网上支付交
易中，信用卡的交易金额占全部交
易金额高达70%。长期以来，由于
虚拟交易的复杂性，基于第三方支
付平台的信用卡套现行为受到银
行的高度关注，尤其是当银行从支
付平台获取的手续费不足以弥补
套现的资金损失的时候，银行将面
临巨大的市场空间和现实利益受
损的矛盾。

面对这样一个让银行左右为
难的问题，部分银行已与第三方支
付平台达成了新的合作意向。

光大银行近日宣布，该行已
于近日推出面向第三方支付平台
的信用卡大额支付网关。这一措

施不同于银行调低信用卡支付限
额的通常做法，而是向第三方支
付平台开放较高的信用卡支付限
额。在合作模式上，光大银行信
用卡大额支付网关仅支持经支付
平台认证的诚信商户，并且需要
由第三方支付平台向光大银行支
付手续费。

在风险防范上，目前光大信用
卡大额支付网关服务面向航空客
票、数码家电、图书音像、服饰、鞋
帽箱包、母婴用品、居家床品等商
品品类，对于游戏点卡、虚拟货币、
现金充值等虚拟商品交易，则被严
格禁止。在商户的准入上，光大信
用卡大额支付网关也被限定在
B2C 商户及具备一定信誉的 C2C
商户，从商户层面控制发生信用卡
套现行为的几率。在赢利模式上，
银行可以从支付平台获得较于普
通支付手段较高的手续费，对于持
卡人则是免费的。

光大银行开通信用卡大额支付第三方支付平台
本报记者 张 慧 通讯员 刘 欣


